

Zeitschrift: Geschäftsbericht / Schweizerische Verkehrszentrale
Herausgeber: Schweizerische Verkehrszentrale
Band: 41 (1981)

Rubrik: Verwaltung

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Organe

Mitgliederversammlung

Die 41. Mitgliederversammlung fand am 6. Mai 1981 im Centre international des conférences in Genf statt. 109 Mitglieder und 123 Gäste erwiesen der SVZ die Ehre ihrer Teilnahme. Die Versammlung genehmigte die Berichterstattung des Direktors sowie die Richtlinien für die Werbung und hiess Jahresbericht, Jahresrechnung und Bilanz 1980 einstimmig gut.

Vorstand

Der Vorstand tagte am 25. März in Vaduz und am 14. Oktober in Interlaken im Rahmen der SVZ-Agenturchefkonferenz. Neben den statutarischen Geschäften wie Vorbereitung der Mitgliederversammlung, Genehmigung der Berichterstattung, des Aktionsprogramms und des Budgets befasste sich der Vorstand auch mit aktuellen Problemen des Fremdenverkehrs und mit der schwierigen finanziellen Lage der SVZ.

Ausschuss

Der Ausschuss hielt fünf Sitzungen ab. Die Junisitzung fand in Frankfurt am Main anlässlich der offiziellen Einweihung der renovierten SVZ-Agentur statt. Neben den statutarischen Geschäften nahm der Ausschuss die Wahl eines neuen Agenturchefs in Paris vor, genehmigte die Eröffnung einer neuen Vertretung in München und befasste sich eingehend mit der finanziellen Si-

tuation der SVZ und den daraus erwachsenden Problemen.

Am 23. Oktober starb a. Nationalrat Dr. h. c. Armin Meili, der die SVZ von 1941 bis 1963 präsidiert hatte, im hohen Alter von 89 Jahren. Meili, Architekt von Beruf, machte weit vorausschauend schon frühzeitig auf die Gefahren aufmerksam, die der fortschreitenden Technisierung des Lebens innewohnen. So war er es, der mit den ersten Vorschlägen für eine systematische Kurortplanung an die Öffentlichkeit trat und sich mit Elan für die Anliegen der Landesplanung einsetzte. Er wirkte nicht nur auf politischer und militärischer Ebene, sondern stellte seine organisatorische Begabung auch in den Dienst der «Landi 39», die er massgebend prägte.

Mit Armin Meili verliess uns eine Persönlichkeit, deren Schaffen dem Ferienland Schweiz noch lange in dankbarer Erinnerung bleiben wird.

Mitgliederbestand

Ende 1981 zählte die SVZ 346 Mitglieder gegenüber 329 vor Jahresfrist. Die Zunahme ist grösstenteils den durchgeführten Finanzwerbeaktionen bei den Kantonen, Gemeinden, Banken und Wirtschaftskreisen mit touristischen Interessen zuzuschreiben. Zwei Mitglieder sind ausgeschieden; neu hinzu kamen:

Naturfreunde, Schweizerischer Touristenverein, Zürich
Stadt Dübendorf
Gemeinde Küsnacht, Küsnacht ZH
Stadt Schlieren
Bank Julius Bär & Co. AG, Zürich
Crossair AG, Zürich Flughafen

Gondelbahn Grindelwald-Männlichen, Grindelwald
 Office du tourisme du Jura bernois, Moutier
 Urner Kantonalbank, Altdorf
 Einwohnergemeinde Engelberg
 Sportbahnen Elm AG, Elm
 Schaffhauser Kantonalbank, Schaffhausen
 Graubündner Kantonalbank, Chur
 Gemeinde Untersiggenthal
 Banca del Gottardo, Lugano
 Banque cantonale du Valais, Sion
 Maus Frères S. A., Genève
 Commune de Meyrin
 Banque cantonale du Jura, Porrentruy

Personal

Hauptsitz

Auf den 1. Januar wurden die Abteilungsleiter *Heinz Schwab* (1943), Produktion/Film/Photodienst, und *Theo Wyler* (1943), Information, zu Sektionschefs befördert.

Am 2. September verschied *Christian Signorell* nach schwerer Krankheit im 66. Lebensjahr. Schon bevor er 1946 auf der Agentur Stockholm in die Dienste der SVZ trat, war er kurz vor Ausbruch des Zweiten Weltkrieges vorübergehend auf unserer Agentur in Wien tätig. Von 1948 bis 1963 wirkte er als Leiter des Schweizer Verkehrsbüros in Frankfurt a. M., wo er massgeblich den Wiederaufbau der touristischen Beziehungen zwischen Deutschland und der Schweiz gestaltet hatte. Danach wurde er zum Vizedirektor am Hauptsitz berufen. Von 1974 bis zum Eintritt in den Ruhestand, 1977, amtete er als stellvertretender Direktor. Herr Signorell war eine Persönlichkeit von hohen menschlichen Qualitäten, die ihre besten Kräfte in den Dienst des Ferienlandes Schweiz gestellt hat.

Ende Oktober trat *Arnold Mächler*, Sektionschef und Leiter des Materialdienstes, mit 44 Dienstjahren in den Ruhestand. *Loris Ferrari* (1953) übernahm die Leitung dieser Abteilung.

Agenturen

Am 31. Juli trat *Walter Rotach* nach 47 Dienstjahren in den Ruhestand. Seine Laufbahn begann 1934 auf der damaligen Agentur Nizza. 1940 wurde er auf die Zweigstelle Lausanne versetzt und später auf den Hauptsitz Zürich. 1968 erfolgte seine Wahl zum Agenturchef in Paris. Die Leitung der Agentur Paris übernahm am 1. August *Michel Goumaz* (1931).

Am 1. Juli wurde *Robert Waser*, bisheriger Leiter der Vertretung Montreal, infolge Schliessung derselben, auf die Agentur Toronto als Agenturchef-Stellvertreter versetzt.

Victor Saviola übernahm am 1. August die Leitung der Vertretung in Düsseldorf. Dem bisherigen Leiter, *Karl Kaiser*, wurde auf den 1. September die neue Vertretung in München anvertraut.

Bestand

	Ende 1980	Ende 1981
Hauptsitz (inkl. Nachwuchsangestellte)	57	53½
Agenturen	198	198
	<hr/> 255	<hr/> 251½

Aufteilung nach Angestelltenverhältnis

DGO	Zürich	37	38
	Agenturen	82	90
SBB-Beamte	Agenturen	2	–
Schweiz. OR	Zürich	20	15½
	Agenturen	39½	36
Ortsgebrauch	Agenturen	74½	72
		<hr/> 255	<hr/> 251½

Aus- und Weiterbildung

Für zahlreiche Agenturangestellte wurden am Hauptsitz Einführungskurse sowie individuelle Studienreisen organisiert.

Zwei einwöchige Studienreisen für unser Agenturpersonal führten im Januar elf Mitarbeiter ins

Berner Oberland, im Mai deren acht ins Tessin. Für leitendes Personal der Swissair und mehrerer Verkehrsvereine sowie für kaufmännische Lehrlinge von zwei touristischen Regionen veranstalteten wir eintägige Seminare am Hauptsitz.

